



Mi Universidad

Nombre del Alumno: MAGDALENA JOVITA BERDUO DIAZ

Actividad: RITO

Nombre de la Materia: ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Nombre del profesor: Dra. IRMA SANCHEZ PRIETO

Fecha: 16 DE MARZO DEL 2023.

RITO

Masajes y limpieas



Los masajes eran practicados en el México prehispánico para aliviar afecciones como el llamado "aflojado de cintura", que ocasionaba dolores de cadera, irregularidades menstruales, esterilidad, dolor en las costillas y demás males físicos. En lugares como Ocotepc, Morelos, es común la práctica del masaje para curar el empacho, sobre todo en niños. El masaje también está muy relacionado con el ajuste espiritual, como es el caos de las limpieas, en las cuales se talla al enfermo con diversas plantas, huevos de gallina y otros

objetos, una práctica que sigue siendo contemporánea y sobre todo atemporal, pues se trata de un ejercicio muy tradicional en México.